

Nombre del alumno: Diana Laura Villatoro Espinosa

Nombre del profesor: Marcos Jhodany Arguello

Nombre del trabajo: Modelo comunidad participante

Materia: salud publica

Grado: 3°

Grupo: "B"

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de septiembre de 2018.

MODELO COMUNIDAD PARTICPANTE.

En el modelo de comunidad participante está conformada por la rueda de la valoración, en esta se encuentra el núcleo de la comunidad, y los 8 subsistemas del ambiente, este se centra en reconocer todas las variables que influyen en la comunidad a los estresores, la comunidad funciona como un sistema abierto, ya que se necesita de experiencia para que la comunidad se identifique como un todo, para así lograr los objetivos con los componentes de acuerdo al modelo comunidad participante, es por ello que existen 8 tipos de subsistemas del ambiente que componen a la comunidad los cuales son los siguientes:

Valoración del núcleo: en el núcleo se incluyen todos los atributos o características que componen a una persona, las cuales serían como edad, sexo, características económicas, nivel de escolaridad, estado civil, religión, servicios de salud.

Valoración del ambiente: en este se incluyen los mismos elementos para una comunidad o familias, ya que se conforma de la ubicación geográfica, densidad de población, características del clima, terreno, animales y vectores, iluminación, viviendas, áreas verdes, centros de abastecimientos, etc.

Servicios sociales y de salud: se valora la cantidad, calidad, los servicios sociales dentro de la comunidad, y servicios que son ofrecidos por parte del gobierno.

Economía: en este se considera la posición económica de la comunidad o familia, así como los bienes y servicios, fuentes de trabajo para la comunidad.

Seguridad y transporte: en este se valora la seguridad de la comunidad, como los servicios de protección los cuales serían como bomberos, policías, calidad del aire, residuos sólidos, valoración del transporte tanto privado como público.

Política y gobierno: en este se considera y valora la organización política a nivel local, se considera la municipalidad, con los servicios políticos ofrecidos a la comunidad, tanto programas de desarrollo comunitario a través de las unidades vecinales, quienes representan a los vecinos frente a la municipalidad.

Comunicación: este su valoración se realiza en el ámbito formal e informal, la formal es la que incluye la presencia y uso por parte de la comunidad de medios como la prensa, radio, tv, correo, teléfono, internet, por lo tanto la informal es en la que la comunidad se comunica internamente como puede ser a través de boletines, diarios comunales, radios locales, posters, entre otros.

Educación: en la educación se valora el tipo de acceso a establecimientos educacionales y los recursos de capacitación disponibles.

Recreación: se valoran los recursos disponibles para la recreación que se hace uso en la comunidad o familia.

Análisis y diagnóstico: el análisis es el estudio de los datos obtenidos de la valoración con el objetivo de tener una imagen clara de los factores los cuales producen tensión o estrés, al igual las conductas que están realizando para prevenir los problemas de salud.

La línea flexible de defensa es la capacidad para mantener el equilibrio de la comunidad así como la salud frente a cualquier estresor, en este cualquier variación de salud ocurre cuando los estresores penetran la línea flexible de defensa. Este representa el nivel de salud dinámico resultante de la respuesta temporal a estresores por eso es que se representa con una línea punteada la cual actúa como un amortiguador.